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Millésime 2023

Après un hiver relativement froid, nous avons été épargné par les gelées de printemps. Nous avons 
eu un beau printemps, une floraison idéale, une promesse de récolte généreuse avec une pression 
maladie importante, mais peu de symptômes. 

La météo de cette été a quand à elle été plus capricieuse apportant quelques complications. Nous 
avons été impacté par la grêle suite à l'orage qui est survenue dans la nuit du 11 Juillet. Ce sont 
principalement les appellations Bourgogne dans les Lombois et Volnay dans les Pasquiers et le 
Lurets qui étés touchées avec des dégâts oscillant entre 10% et 20%. Il a été difficile également de 
maintenir une protection maladie de qualité et il nous a fallu redoubler d’effort avec une météo très 
incertaine et changeante. 

Le botrytis a signé sont retour pour ce millésime, présent dans la côte avec quelques foyers depuis 
le stade fermeture de la grappe, suite à des grappes très compacte et l'éclatement de certaines baies 
et aux conditions météo favorable à son apparition. 

Nous avons travaillé intensément jusqu'à la véraison pour maintenir les sols propre et le feuillage le 
plus saint possible. Ces efforts  ce sont révélés payant car ils nous ont permis de vendanger dans de 
bonnes conditions, sur des sols à l'enherbement limité, et peu concurrentiel pour la vigne. Ces 
efforts du mois d'Août nous ont également permis de ne pas avoir à retravailler les sols après la 
véraison et avant les vendanges et ainsi de ne pas favoriser le développement du botrytis par la 
remonté d'humidité consécutive au griffage et la minéralisation des mauvaises herbes suite à leur 
destruction. 

Le mois d'Août a été le mois des extrêmes, après une première quinzaine froide et humide, nous 
avons subit un important épisode de canicule, durant une dizaine de jours. Cette canicule est 
remarquable par la longueur de l’événement ainsi que par les records de températures. Nous avons 
subit des pertes provoquées par les brûlures présentent sur les raisins exposés au soleil couchant. 
Ces pertes vont de 10 à 15% selon les appellations. Nous avons eu ensuite durant une dizaine de 
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jours une météo plus froide avec plusieurs passages orageux apportant des cumuls d'eau significatif 
et favorisant la réactivation du botrytis.  
A la veille des vendanges nous avons bénéficier d'une météo plus clémente.  Le soleil est de retour, 
avant un léger vent quotidien et régulier. 

Il a été difficile de déterminé la bonne date de récolte pour ce nouveau millésime. Nous sommes 
passé par tout les scénarios, avec une année qui semblait précoce au démarrage, nous avons eu un 
printemps relativement beau, mais un été plus mitigé.

Nous avons décidé de commencer les vendanges le mardi 5 Septembre et nous avons trouver dans 
les vignes des raisins à la maturité optimale. Le botrytis est présent mais ne s'est pas propagé. Nous 
avons effectué un important travail de trie en écartant 15 à 20% de raisins grêlés, brûles, desséché, 
et touchés par le botrytis, mais nous avons pu nous permettre d'attendre les meilleurs maturités 
possible avant de déclencher la récolte. 

La vendange s'est déroulée dans des conditions très chaude nécessitant d'adapter notre travail avec 
un rythme soutenu à la faveur de longues matinées, et des après-midi écourtés. 

La récolte a durée 6 jours, contre 5 et demi en 2022. Nous avons terminé les vendanges le lundi 11 
Septembre et par chance, juste avant les pluies orageuse du mardi 12 Septembre apportant des 
cumuls de précipitations importants. 

Nous avons la chance d'avoir dans notre parcellaire une majorité de vieilles vignes, produisant de 
façon modérée des raisins de qualité. Nous avons rentrer un beau volume, mais la promesse n'en ait 
pas pour autant pléthorique. Les premières analyses annoncent un rendement en jus et un rendement
à l'hectare similaire à 2018 ainsi qu'une qualité je l'espère, du même ordre que ce millésime. C'est 
une belle récolte, pour laquelle nous approchons les rendements autorisés sans les dépasser à savoir 
42 à 48 hectolitre à l'hectare, gageant d'une belle qualité. 

Après un printemps idéal, l'été 2023 nous a remplit de doutes et d'incertitude. Les premiers vins 
dégustés nous rassure quand à la qualité des raisins produits par notre vignoble et nous conforte 
dans notre travail et l'orientation de nos choix pour l'aboutissement de ce millésime. 

  

 


